



Willkommen in Birkmannsweiler



Ehrenamtliches Projekt mit toller Resonanz

Arbeiten haben begonnen

Das Backhäusle kommt – bald!

Fast 14 Jahre ist es her, dass das alte Backhaus abgebrochen wurde. Doch die Chancen stehen gut, dass es sehr bald ein neues Backhäusle in Birkmannsweiler geben wird. Die Kultur- und Heimatvereinigung (K & H) Birkmannsweiler hat vieles in Bewegung gesetzt, um das Projekt in die Tat umzusetzen. Mittlerweile haben sie das Geld für den Neubau an der Buchenbachhalle fast zusammen. Die Finanzierung ist in trockenen Tüchern.

Den Bauantrag haben die Ehrenamtlichen bereits eingereicht, jetzt warten sie auf die Baugenehmigung. Die Hoffnung lautet, dass der Spatenstich Anfang 2024 möglich ist. „Für die Bauausführung haben

wir schon feste Zusagen von Handwerkern, Firmen und Unterstützern“, berichtet Rudi Bauer, Vorsitzender des Vereins. „Wir können loslegen, es fehlt nur noch der Rote Punkt.“

Großartige Spendenbereitschaft

Die K & H Birkmannsweiler ist mit dem Projekt, dass in Zusammenarbeit mit dem Architekten Sebastian Rommel umgesetzt wird, also auf einem guten Weg. „Wir sind mit der Bitte um eine Geld-Spende an die Bevölkerung von Birkmannsweiler herangetreten. Wir haben bei Firmen, Handwerkern, der Stadt Winnenden und Stiftungen nachgefragt. Der Erfolg war überwältigend“, so Bauer. Neben der üppigen Förderung der Stadt Winnenden seien es

Eigenkapital und Eigenleistungen des K & H, die den Backhäusle-Bau ermöglichten. Das Backhausprojekt stößt auf großes Interesse und hat auch das Vereinsleben spürbar angekurbelt. Die Zahlen untermauern das: Bevor das Backhaus-Team für den Neubau warb, hatte der Verein 129 Mitglieder, inzwischen sind es 174. „Das hat einen richtigen Schub getan“, sagen die Vorstände Rudi Bauer, Timo Geiger und Rolf Schwarz.

Fast 200 Jahre Back-Tradition

Gebakken wird in Birkmannsweiler nach ihren Recherchen seit 1832, also seit bald 200 Jahren. Das alte Backhäusle am Dorfplatz war jedoch im Zuge der Ortskernsanierung 2009 abgerissen worden. Das neue Backhäusle soll modern werden, gemauert mit einem kleinen Außenbereich. Nach Vorstellung der K&H soll es viele Nutzer haben: Vereine, Schule und Kindergarten, Volkshochschule.

Mit Photovoltaikanlage

Es wird bei der Buchenbachhalle auf einem kleinen Grundstück der Stadt gebaut. Das Backhäusle soll dieser später auch einmal gehören, aber von Ehrenamtlichen genutzt und verwaltet werden. Und es wird nicht nur leckere Backwaren produzieren, sondern auch Solarstrom. „Wir werden das erste Backhäusle in Winnenden mit Photovoltaikanlage sein“, sagt Rudi Bauer.



Das Modell zeigt, wie das neue Backhäusle einmal aussehen wird.

Foto: K & H Birkmannsweiler

Glasfaserkabel für Birkmannsweiler



Vor wenigen Tagen war Spatenstich.

Foto: Gabriel Habermann

Die Telekom hat vor wenigen Tagen in Birkmannsweiler mit dem Verlegen von Glasfaserkabel begonnen. Damit erhalten rund 1.600 Haushalte die Möglichkeit auf superschnelle Internetanschlüsse. Ende kommenden Jahres sollen die Arbeiten abgeschlossen sein.

Die Telekom wird in den kommenden Monaten rund 14 Kilometer Glasfaserkabel in die Erde bringen und 12 neue Verteiler aufstellen. Das neue Netz ermöglicht Bandbreiten bis zu 1 Gigabit pro Sekunde. Es ist so leistungsstark, dass Arbeiten und Lernen zuhause, Video-Konferenzen, Gaming und Streamen gleichzeitig möglich sind. Neben dem Ausbau der Telekom findet parallel noch ein geförderter Ausbau durch die NetCom statt. Dieser Ausbau betrifft die Schulen sowie einzelne Straßenzüge.

Eigenausbau geht kontinuierlich voran

„Wie versprochen, erschließen wir mit unserem Eigenausbau Winnenden und die Stadtteile so gut wie vollständig“, sagte Sabine Wittlinger, Partnermanagerin der Telekom, anlässlich des Spatenstichs bei der Buchenbachhalle. Oberbürgermeister Hartmut Holzwarth ergänzte: „Ich freue mich, dass Winnenden mit Stadtteilen kontinuierlich weiter mit Glasfaserkabel ausgebaut wird. Im Zeitalter von Homeoffice ist so etwas eine Grundvoraussetzung.“

Knapp ein Jahr sind die Arbeiten in Birkmannsweiler beschäftigt. Bis Weihnachten wollen sie Vollgas geben. Witterungsbedingt wird es dann

voraussichtlich erst im März wieder schneller vorangehen. Im Ort informieren Mitarbeiter der Telekom momentan über den Ausbau. Anwohner erhalten einige Tage vor dem Start in den jeweiligen Straßen Bescheid. Beim Abschluss eines Tarifs stimmen die Telekom-Mitarbeiter das Vorgehen der Arbeiten auf den Privatgrundstücken dann gesondert mit den Eigentümern ab.

Anschluss erhöht Wert der Immobilie

„Ein Glasfaseranschluss erhöht den Wert einer Immobilie. Vor allem Hauseigentümer sind deshalb gut beraten, einen Glasfaseranschluss zu buchen“, sagt Helmut Haag, Leiter Kommunikation der Gigabit Region Stuttgart GmbH. Möglich ist es, auch dann einen Tarif zu buchen, wenn die Bagger wieder weg sind. Dies ist für die Telekom jedoch mit einem erhöhten Aufwand und Wartezeiten von bis zu einem Jahr verbunden, wie Alexander Ostertag, Regio-Manager im Vertrieb der Telekom, erklärt. Schließlich müssen die Arbeiter für diejenigen Haushalte dann erneut anrücken, um die Arbeiten auf den jeweiligen Privatgrundstücken abzuschließen.

Anschluss gewünscht? Hier kann man buchen

Buchbar ist ein Anschluss im Internet unter www.telekom.de/glasfaser oder im Telekom-Shop in der Marktstraße in Winnenden.

rommel. wagenpfeil architekten
PartmbB
neue Adresse seit 01.11.23:
Bahnhofstrasse 31
71364 Winnenden
T +49 7195 95 999-0
www.rwap.info

FEINKOST MITTAGSTISCH CATERING **EGER**
WAS DAS HERZ BEGEHRT
Egal. Ob Zutaten für einen spontanen Kochabend oder ein schnelles Vesper zwischendurch. Willkommen in Birkmannsweiler!
Eger Feinkost-Metzgerei & Catering GmbH
Hauptstraße 82
71364 Winn./Birkmannsweiler
Telefon +49 (0) 7195 74577
service@eger-catering.de

Autohaus Graf
www.autohaus-graf-winnenden.de
Auto Scout24 ★★★★★
Top-Händler-Auszeichnung 2023

MITSUBISHI MOTORS
FUSO
Service Partner

Service
rund um's Auto
PKW, LKW, Wohnmobile
Alle Modelle
Gebrauchtwagen / Neuwagen,
Kunden- / Pannen- / Reifenservice,
DEKRA-Stützpunkt

Industriestraße 15
71364 Winnenden-
Birkmannsweiler
Tel. 07195-9754-0
Seit über 50 Jahren zufriedene Kunden

HILT AUTOHAUS
Autohaus Richard Hilt e.K.
CITROEN und PEUGEOT Vertragspartner
Winnenden-
Birkmannsweiler
Tel. 0 71 95 / 5 90 70
www.autohaus-hilt.de

VfR GASTSTÄTTE TALAUE
Deutsche Küche & Balkan-Grillspezialitäten

Öffnungszeiten
Mittwoch – Freitag
11:30 – 14:00 Uhr und
16:30 – 22:00 Uhr
Samstag
17:00 – 22:00 Uhr
Sonn- und Feiertage
11:00 – 21:00 Uhr
Ruhetag
Montag & Dienstag

Talae 25 - 71364 Winnenden • Tel.: 07195 - 4 16 98 98 • www.talae.de